

JORNADAS TALLER - 14, 15 Y 16 DE OCTUBRE DE 1988

SERVICIO ECUMENICO DE REINTEGRACION (S.E.R.)

En pocos meses más el S.E.R. llega al término de su Programa después de cuatro años intensos de desarrollo de importantes acciones de Reinserción Social, Laboral y, en fin, humana.

El año 1984 parece ya lejano. Así como el momento en que tres Iglesias Evangélicas, Metodista, Valdense y Luterana, la Iglesia Católica, a través del Arzobispado de Montevideo y su Pastoral Social, la Asociación Cristiana de Jóvenes de Montevideo y el Servicio Paz y Justicia, conjugaron compromisos y esfuerzos constituyendo el S.E.R. y participando en el Comité Coordinador.

Desde el comienzo a la fecha actual, la ACJ se vió confiar la responsabilidad de la Secretaría Ejecutiva aportando un Director Profesional y su salario, locales, gastos de funcionamiento y parte del equipamiento. También la Iglesia Metodista realizó su aporte desarrollando parte de la tarea administrativa referida al personal del S.E.R.

Los Delegados de las Iglesias e Instituciones cristianas en el Comité Coordinador del SER cumplieron durante estos 4 años una labor fundamental en materia de reflexión, de orientación y de trabajo para que el Programa se desarrollara y lograra sus metas. Pastores Metodistas y Valdenses aportaron también su invaluable esfuerzo a la tarea junto a más de 20 Profesionales y Técnicos que colaboraron voluntariamente en estos años.

Cabe destacar que durante más de un año el Programa CARDIJN participó en el Comité Coordinador del S.E.R. como miembro asociado, y en este último

...///

año lo hacen la Comisión Franciscana Paz y Bien y CARITAS-Uruguay. El ACNUR acompañó desde el comienzo y durante dos años el Programa del SER.

En su tarea específica el S.E.R. desarrolló dos sub-programas orientados a una población de ex-presos políticos, desexiliados y familiares de detenidos-desaparecidos: un sub-programa de emergencia y un sub-programa de reinserción laboral atendiendo, entre ambos, unas 8.000 personas.

De nuestro último informe en el 1er. Encuentro a la fecha, el primer sub-programa se ocupó prioritariamente de buscar "soluciones" de reinserción social y/o laboral a un total de 140 personas con secuelas inhabilitantes, totales o parciales, físicas y/o psíquicas, como consecuencia de la prisión, exilio y/o desapariciones forzosas a sus familiares lográndolo, muchas veces en forma precaria, sobre un total de 120 personas.

Entre éstas, unas 20 personas con secuelas graves, han merecido una acción particularizada, lográndose también múltiples y trabajosas "soluciones" sobre todo en el plano social, dado la gravedad y, en muchos casos, irreversibilidad de las situaciones.

El sub-programa de Reinserción Laboral por su lado, orientó todo su esfuerzo en la consolidación de 160 Unidades de Trabajo sobre 250 financiadas que funcionan activamente y los 400 puestos de trabajo creados. La meta al comienzo del SER, y ampliamente superada, fue de consolidar 100 unidades de trabajo y 200 puestos laborales.

De fines del pasado año a hoy, se han aprobado y financiado 30 ampliaciones a las Unidades de Trabajo, que completan el centenar de nuevos apoyos junto a las cifras de 1987.

- se han realizado los 3 últimos cursillos pendientes en las acciones